

Si les bords de mer ont un côté nature inédit en Irlande (*La Région de vendredi dernier*), les sites historiques et archéologiques y sont foison. Dans les environs de Dublin, Newgrange est même le plus visité de l'Ile d'Émeraude, alors que le château Trim a acquis une grande renommée le jour où Mel Gibson, Sophie Marceau et autres Patrick McGooohan sont venus y tourner plusieurs scènes du film «Braveheart», il y a juste 20 ans.

L'édifice avait été complètement réaménagé avec la reconstruction fictive du sommet des tours et des remparts, l'installation d'un village de l'époque, etc. Les habitants aiment vous parler de cet événement, d'autant plus que certains d'entre eux avaient joué les figurants. Les ruines massives du château normand, d'un monastère des Augustins et d'autres bâtiments dominent la ville.

Mais rendons-nous maintenant dans la vallée de la Boyne, rivière dont l'importance historique est inégalée, car elle recèle une multitude de vestiges préhistoriques, du fait aussi d'une importante bataille qui porte son nom. Tout près, le site de Newgrange, large de plus de 80 mètres. Il protège en son cœur une chambre funéraire en forme de croix dont l'entrée est gardée par une pierre colossale sculptée de spirales et de losanges. Un Centre des visiteurs a notamment recréé le village de l'époque. Dans les environs, il y a aussi le tumulus de Knowth et Tara, qui fut le centre politique et spirituel de l'Irlande celtique et qu'on appelle aussi la colline des rois. Le récit «Fondation du domaine de Tara» expose la suprématie de la ville sur le reste de l'île. Il faut du temps pour sa visite, avec un magnifique panorama sur les alentours. Oui, les trésors sont nombreux autour de Dublin.

TEXTE ET PHOTOS:  
ROGER JUILLERAT ■

Les ruines massives du château de Trim, de style normand, avec son donjon intérieur.



**NEWGRANGE** ■ Après l'Irlande au bord de l'eau, excursion dans quelques lieux qui ont marqué l'histoire du pays, aux environs de Dublin, dont le château de Trim, décor du fameux film «Braveheart».

## Quelques trésors de l'Ile d'Émeraude



Une croix celtique près du sommet de Tara, la cité mythique dont on découvre l'ensemble ci-dessus.



Paysage typique de l'Irlande avec les moutons qui ont envahi le site de Tara.

### Infos pratiques

**Y aller:** Filiale d'Hotelplan pour l'Irlande, Travelhouse propose divers vols de Genève à Dublin. Les bureaux d'Hotelplan à Yverdon et Montagny (Neuchâtel 3 et En Charmard) apportent toutes les indications pour un voyage tout compris, 024 423 45 70 et 024 424 31 50.

**Sur place:** avec une voiture de location, on atteint facilement depuis Dublin les sites qui sont bien indiqués. Ils sont quasiment dans le même périmètre et il faut compter un peu plus d'une heure pour y aller.

**Se renseigner:** [www.guide-irlande.com](http://www.guide-irlande.com) ■